
桃取小学校の統合に関する経過等について 

 
平成２８年３月に鳥羽市教育推進基本計画（５ヶ年計画）を策定していく中で、

教育環境の充実に向けた学校の適正規模・適性配置について検討する必要があると

なったことから平成２７年１１月に鳥羽市小中学校統合計画を策定しました。 
この計画は、教育委員会事務局で資料収集を行いながら素案をつくり、教育委員

会や教育推進基本計画策定委員の方々に意見をいただき計画案を作成しました。 
統廃合については今後の児童・生徒数を年度別推移で算出し、小学校では２０名、

中学校は３０名の規模を基準としていくことを決めました。 
策定に当たり、総合教育会議等で市長等に説明した後、１２月１日に市議会議員

全員協議会において全市議に説明しました。（議員からは反対意見は殆ど無し） 

 
上記の経過により 12 月１日(火) 午後６時 30 分～ 桃取コミュニティセンターで

統合計画の策定趣旨等について地元説明会を開催。（保護者代表、町内会役員代表、

教員等） ※ 要望事項：早急に保護者等への説明会の開催を実施してほしい。 

 
12 月４日(金) 午後６時 30 分～ 桃取コミュニティセンターにおいて保護者等へ

第 2 回説明会を開催。 （小中学校統合計画の策定内容や経過等を説明） 

 
12 月７日に統廃合にかかわる検討委員会を発足（斉藤会長、三浦副会長外６名） 

 
平成 28 年１月 15 日(金) 午後６時 30 分 桃取コミュニティーセンターで第３回

説明会を開催。（町内会役員、保護者、教員等約 30 名の参加） 

 
１月 26 日(火) これまでの説明会や会議を踏まえ要望が取りまとめられる。 

① ７時 40 分頃の定期船の増便希望。 ② 定期船に児童優先座席の確保。 
③ 佐田浜の待ち時間を無くす。 ④ 下校時は児童が乗船するまで見届ける。 
⑤ 急病時の対応をきちんとしてほしい。 ⑥ 次回は定期船課も出席してほしい。 

 
２月８日(月) 午後６時 30 分～ 桃取コミュニティセンターで第４回説明会を 

開催。（要望事項の回答及び定期船課長との質疑応答等を行う） 

 
３月 7 日(月) に下村課長が検討委員会の委員と今後の課題について打ち合わせ。 
（次回検討会を３月 28 日(月) 開催することで調整する。） 

 
３月 28 日(月) 漁業の繁忙期のため会議は中止となる。 

 



４月 13 日に校長名で平成 28 年度の鳥羽小学校との交流事業等の文書を配布する。 

 
４月 25 日(月) 午後２時 10 分～ 斉藤会長、笠松校長、西井教頭、教委・総務課

３名（世古課長、寺本補佐、天田）で次回説明会に向けての事前協議を行う。 
（定期船ダイヤの要望、スクールバスの運行、閉校行事、体育館の利用等） 

 
５月 13 日(金) 午後６時 30 分～ 桃取コミュニティセンターで第５回説明会開催

（定期船ダイヤの要望。スクールバスの運行。閉校事業に関することなど。） 

 
６月 16 日(木) 午後６時３０分～ 検討委員会を開催  
（定期船増便の要望方法、閉校記念事業の体制づくりなどを協議） 
（斉藤会長外 7 名と町内会役員 3 名、学校長、教頭、教委・世古課長、寺本補佐） 
・・・(別紙議事録あり) 

 
７月５日(火) 午前９時 00 分～ 統合に向けての市長要望のため市長訪問 
（木田市長、木下副市長、斉藤教育長、教委・世古総務課長） 
（町内会・山下副会長、清水、検討委員会斉藤会長、委員・山中、浜口、小浦） 

 
７月 12 日(火) 午後３時 15 分～ 桃取小・校長室で記念誌作成、記念事業開催に

関する協議を行う。 
（町内会・三浦会長、山下副会長、学校長、教頭、教委・世古、寺本） 

 
8 月 19 日(金) 午前 9 時～ 市長室にて桃取小学校統合に関する定期船ダイヤ変更 

の回答について定期船課長から市長、副市長にする。（教育長、世古が同席） 
（市長は、要望を前向きに検討するよう意見するが担当課は困難との回答） 

 
8 月 29 日(月) 午後６時 30 分～ 桃取コミュニティーセンターで第 6 回説明会を

開催 （町内会役員、保護者、教員等約 30 名の参加） 
（記念事業実行委員会の発足と進捗状況の報告。市長要望した件についての説明） 
（定期船ダイヤ変更の要望に対する回答等に誠意がないとのことで会議が紛糾） 

 
8 月 31 日(水) 第 6 回説明会での保護者の意見を学校長経由で教育長に届く。 

 
９月 9 日(金) 午後３時 15 分～ 8 月 31 日の保護者からの意見書を受け、検討  

委員会の役員と今後の対応について協議を行う。（内容は定期船の増便について） 
※ 定期船課長に電話で確認したところ再協議する旨の回答を得られた。 
（出席者：斉藤会長、浜口副会長、小浦、山中、山下、笠松校長、世古、寺本） 

 



９月 16 日(金) 午後１時 10 分～２時 30 分 市長室にて桃取小学校統合に関する 
定期船ダイヤ変更に関し定期船課長から市長、副市長、企画財政課長と協議を行う。 
（新たな協議資料で、市長に再検討してもらうための説明を行ったが、定期航路

事業全体を考えると増便は困難という結論により審議会には諮らないこととなる。

教委は教育長、世古課長、寺本補佐、定期船課は矢田副参事、大矢係長が同席） 

 
９月 29 日(木) 午後３時 15 分～ 校長室で、検討委員会の役員と会合を行う。 
（9 月 16 日の再協議の結果を報告する） 
※ 説明員：斉藤定期船課長、世古教委総務課長、寺本補佐 
（出席者：斉藤会長、浜口副会長、小浦、山中、町内会役員 2 名、西井教頭） 

 
10 月 20 日(木) 午後６時 30 分～ 桃取コミュニティセンターで第７回説明会を

開催。（保護者、町役員、教員、教育長、教育委員 3 名、事務局 5 名約 40 名の参加） 
定期船ダイヤ変更の要望に対する回答等について市長の決定事項により定期航路

事業を考慮しダイヤ変更はできない旨を説明。（保護者は渋々納得する。） 
教委関係については、別紙資料の内容で協議をする。（統合反対の意見は無し） 

 
10 月 26 日(水) 午前 10 時 30 分～ 教育長室で記念誌、DVD 作成に関する  

協議を行う。 
（町内会・山下副会長、教委・世古、寺本、天田） 

 
11 月 ４日(金) 第７回説明会の協議内容に対し、保護者から意見が学校長経由

で提出され教育委員会・総務課に届く。 

 
11 月 15 日(火) 午後６時 00 分～ 桃取小学校・図書室で保護者説明会を開催。 
（通学時のボランティア・定期船関係、鳥羽小学校での待機時の過ごし方など） 
（保護者、桃取小・教員、鳥羽小・柴原校長、教委・世古、天田） 

 
11 月 28 日(月) 午後 1 時 00 分～ 教育長室で記念事業に関する協議（予定） 
（町内会・山下副会長、笠松校長、教委・世古、寺本、天田） 


